Presentación del Nº 42 de la Revista de AFESE

Dr. Claude Lara Brozzesi*

l acto que nos reúne esta tarde y que inicia la conmemoración del Día del Diplomático nos regocija y, particularmente, al Consejo Editorial. Al hacer una breve presentación de este nuevo número, el 42, me es muy grato manifestar que este logro ha sido posible gracias al trabajo constante de: Thalía Cedeño, Agustín Fornell, Pablo Núñez y, nuestro Presidente, Javier Ponce. Por otra parte, es una gran satisfacción recordar que, nuestra publicación que versa sobre relaciones internacionales, entra ya en 2005, en su vigésimo noveno año de existencia. Es muy posible que sea la única revista sobre relaciones internacionales en el país que ha mantenido esta constancia y diversidad. Finalmente, como los anteriores números, el 42 se caracteriza, también, por su novedad y continuidad al contener 355 páginas, con: 20 estudios, 2 testimonios, 5 presentaciones de libros y dos documentos.

Dentro de las novedades:

Tenemos la participación académica de varios Embajadores del Cuerpo Diplomático acreditados aquí. En este número agradecemos,



por orden alfabético, al señor Nelson Hadad Heresy, Embajador de la República de Chile, a la señora Lui Yui Quin, Embajador de la República de China y al señor Richard Lewington, Embajador del Reino Unido de Gran Bretaña y de Irlanda del Norte, quienes han abordado la temática marítima en sus diferentes aspectos.

Este número será el primero que entrará integramente en nuestra página Web, en donde constan ya las 41 portadas con los respectivos índices. Y estamos trabajando para que en el 30º aniversario de

^{*} Coordinador de la Revista de AFESE.

Libros

nuestra revista podamos tener todos los artículos, documentos, testimonios y reseñas de libros. Así, no sólo conservaremos nuestra memoria analítica, documental y testimonial sino que la difundiremos mucho mejor en el país como en el exterior.

Otra gran novedad es la coedición con la editorial El Conejo que no sólo nos ha permitido abaratar costos e incrementar el tiraje, sino mejorar su calidad y, sobre todo, estar por primera vez y muy pronto en las principales librerías del país.

Dentro de la continuidad:

Conservamos nuestras secciones: Asuntos Internacionales, Literatura y Diplomacia, Testimonios, Libros y Documentos.

En Asuntos Internacionales tenemos dos temas centrales denominados: algunos aspectos de la política marítima del siglo XXI y seguridad internacional.

El primero se refiere a un tema de importancia para el país, al destacar su nueva realidad geográfica con un espacio marítimo de 1.095.000 km2, reconocido tanto por la Constitución como por el Derecho Internacional. Luego, al recordar que en 1836 bajo la Presidencia de Vicente Rocafuerte, se promulgó un decreto para luchar contra el contrabando que probablemente editamos por primera vez en su integridad. Este texto legal, es el primer antecedente conocido de una referencia al paralelo del Estado limítrofe como elemento demarcatorio

de la frontera marítima con los países vecinos. Por otra parte, esta naciente costumbre se fortalecerá en el siglo XX con otros documentos internos y se cristalizará en un convenio la "Declaración de Santiago", que, al crear para cada Parte una Zona Marítima de una distancia mínima de 200 millas comprende una delimitación específica. Este nuevo espacio de nuestro territorio no está reglamentado por el derecho internacional, por esta razón, distintos autores abordan esta temática de la adhesión a la

CONVEMAR y, cabe relevar, que dentro de esta perspectiva geográfica, nuestra plataforma de Galápagos que se extiende más allá de las 200 millas representa una superficie adicional de 133.657 km². Finalmente, como aporte a este debate interno, que pasará ante el Congreso Nacional, hemos reproducido la Resolución del Tribunal Constitucional que dictamina que esta adhesión es conforme a la Constitución.

El segundo tema de gran actualidad versa sobre la seguridad internacional y hemos enfatizado en esta oportunidad las relaciones continentales y, particularmente, con los Estados Unidos y Colombia. Además, se enriquece con estudios críticos acerca de la aparición de distintos actores nacionales como los indígenas y los refugiados. Y, finalmente, incluye un tema también muy sensible: la represión de la financiación del terrorismo por parte de la Comunidad Internacional.

Otra sección relevante; La literatura y la diplomacia. Con el acto de descubrimiento del busto de César E. Arroyo, en España, hemos resaltado de nuestro diplomático y escritor, varias facetas de su personalidad y de su obra con fotografías, artículos, biografía y bibliografía en un "dossier" de 37 páginas.

Los testimonios, que siempre son una fuente privilegiada para la diplomacia, nos dan a conocer experiencias vividas acerca de la Academia Diplomática, o un documento inédito sobre Juan Montalvo y los Premios Culturales entregados el año pasado por el anterior Presidente Carlos Alberto Velasteguí a Jorge Enrique Adoum, Walter Franco, Gerardo Guevara, Oswaldo Muñoz y Plutarco Naranjo.

Además, para este trimestre tenemos cinco libros publicados por miembros de la AFESE con la reproducción de sus portadas, reseñas y artículos de destacados críticos.

Finalmente, desde el número 10 de nuestra publicación, la portada

de la revista sirve para dar a conocer mejor la riqueza y la diversidad de la plástica nacional. La mejor prueba de ello son las 31 portadas que ustedes pueden ver en nuestra página Web de diferentes artistas nacionales. Es una verdadera galería virtual que está apareciendo y, ahora, con las nuevas tecnologías al disponer cada artista de una página Web, cada portada se volverá una vitrina de la plástica nacional. Tenemos el privilegio, en este acto de presentación, de contar ahora con la presencia de la artista invitada, la señora Patricia Tinajero, quien vive en la ciudad de Denver, y me es muy grato agradecerle por habernos autorizado a reproducir un detalle de su obra "Cosas que caen entre el cielo y el suelo". Aprovecho también esta oportunidad para desearle éxito y suerte en su notable participación en la gran Bienal de Nueva York, en julio próximo.

Muchas gracias.

234 AFESE 43 AFESE 43